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Le sel et la lumière, deux éléments vitaux pour l'homme et pourtant deux éléments 
qui doivent rester discrets. 
* Le sel par exemple, c'est un élément de conservation, de purification, c'est aussi un 
moyen de lutter contre la déshydratation et la mort, et c'est surtout un exaltateur du 
goût. C'est pour cela qu'au moyen orient et dans beaucoup de civilisations il a une 
haute valeur symbolique : n'est-ce pas lui qu'on offre, avec le pain, aux visiteurs en 
signe de bienvenue ! 
Quand on l'oublie : il manque quelque chose ! Mais qu'on en mette trop et c'est la 
catastrophe, il ne joue plus son rôle, il gâche tout ! 
Lorsque, dans la suite de béatitudes, Jésus nous dit :  

"Vous êtes le sel de la terre !" 
Il nous invite à veiller à la saveur de notre vie pour qu'elle ait le goût du bonheur de 
vivre avec Dieu et qu'elle donne envie de ce goût de bonheur autour de nous. 
Mais attention, juste le goût, sinon ça gâche tout !  
Comme le sel doit être mesuré pour révéler le goût des aliments, nous sommes là 
comme les simples révélateurs d'un Autre qui veut que nos vies aient le goût du 
bonheur. 
* C'est ma même chose pour la lumière. Regardez nos belles journées d'hivers : 
comme la lumière est belle dit-on. Elle est belle parce qu'elle révèle la beauté des 
paysages avec leurs contrastes et l'infinie palette des nuances de couleurs. nous 
savons bien par ailleurs que la lumière d'un plein midi d'été écrase tout, il n'y a plus 
qu'elle, elle s'impose, elle éblouit, nous en sommes aveuglé à tel point qu'on inventé 
les lunettes de soleil ! 
Lorsque, dans la suite de béatitudes, Jésus nous dit :  

"Vous êtes la lumière du monde !" 
Il nous invite à éclairer le chemin du Royaume, à révéler la vie du Royaume dans ses 
dimensions de partage, d'attention aux déshérités, d'accueil, de lutte contre l'injustice, 
de pardon, de prière,...c'est ce à quoi les béatitudes que nous lisions dimanche dernier 
nous invitaient déjà. Alors, comme disait le prophète Isaïe dans la première lecture, 
"ta lumière se lèvera dans les ténèbres !" 
Mais attention notre lumière ne doit pas s'imposer, elle n'existe que pour révéler un 
Autre, nous faire vivre dans l'ambiance d'un Autre. Comme le Christ lumière venue 
dans le monde nous sommes le chemin qui mène vers le Père. Quand la lumière qui 
balise le chemin se prend pour le but elle écrase tout ! 
Écoutez l'évangile nous dire :  

"Alors en voyant ce que vous faites de bien, 
ils rendrons gloire à votre Père qui est au cieux !" 

 
Ce qu'il y a de plus nécessaire à la vie du monde n'est pas de l'ordre de la quantité 
mais de la qualité ! Non de l'ordre de l'Autorité, mais de la Révélation ! 
C'est à cela que le Christ nous appelle ! 


